

El 'medicamentazo' cambiará hábitos de consulta sanitaria de los usuarios, según algunos farmacéuticos

Ayer no se notaban aún los efectos de la medida que entró en vigor el domingo

ANTONIO TINOCO
BADAJOZ

Los farmacéuticos de la ciudad de Badajoz consultados por este periódico en el día de ayer coincidieron en manifestar que no estaban notando los efectos de la norma conocida como 'medicamentazo', que supone la salida de alrededor de 800 especialidades de la lista de fármacos subvencionada por el Insalud. Ninguno de ellos había atendido a algún usuario con "receta naranja", que es la aprobada para consignar en ella este tipo de medicamentos.

Los farmacéuticos consultados también coincidieron en otro dato: esta norma va a tener efectos negativos para sus farmacias, si bien esos efectos se irán atemperando con el tiempo.

El farmacéutico Cecilio Venegas Fito afirma que alrededor del 20% de los medicamentos de mayor venta en su oficina están afectados por el 'medicamentazo', y que, durante las primeras semanas, el aumento de la cantidad que los usuarios tienen que pagar por ellos (de un 40% a un 100%) retraerá a muchos, que los adquirirían en el caso de que siguieran subvencionados. Venegas Fito, no obstante, cree que la demanda alcanzará los niveles actuales a medio plazo.

Joaquín López Blanco, otro de los farmacéuticos consultados, coincide con Venegas Fito pero matiza que las farmacias de los pueblos y de las barriadas serán las que más notarán esta norma "porque viven más del recetario que las farmacias céntricas en las mayores ciudades".

Los profesionales consultados también hacen hincapié en otras circunstancias que puede suscitar esta nueva norma. "Yo creo que a partir de ahora el farmacéutico va a ser más consultado. No es lo mismo ir al médico a que te recete medicamentos de los que vas a pagar el 40% de su precio que ir



El "medicamentazo" afecta a algunas especialidades farmacéuticas muy conocidas. (ALFONSO)

para que te recete medicamentos de los que vas a pagar lo que cuestan. Mucha gente dirá que para eso no va al médico y vendrán a por consejo a las farmacias", afirma Venegas Fito, para el que el 'medicamentazo' va a producir desajustes en las relaciones actuales entre el farmacéutico y

el usuario y entre éste y el médico. "Seguramente ahora irá menos gente al médico que antes", afirma. De esta misma idea participan otros profesionales de la farmacia que han preferido no dar su nombre.

Los farmacéuticos consultados no critican la filosofía del decre-

to, sino el hecho de que se pretenda cargar sobre el consumo de medicamentos todo el sobregasto sanitario. "Si el gasto en fármacos constituye el 20% del gasto sanitario total, es lógico que el ahorro sea distribuido en todas las partidas y no sólo en la farmacéutica", afirma Venegas.

Algunos cientos de millones

Desde distintas instancias se están ofreciendo cifras dispares sobre el desembolso adicional en medicamentos que los pacenses van a tener que hacer a raíz del "medicamentazo". Así, mientras el director territorial del Insalud, Felipe Canillas, afirmaba el viernes en HOY que serán alrededor de 300 millones más los que los extremeños tendrán que pagar por las medicinas, el Colegio de Farmacéuticos de Badajoz ha hecho un cálculo más pesimista para los bolsillos de los usuarios: esos 300 millones adicionales serán pagados sólo por los pacenses, sin contar lo que tendrán que pagar los cacereños. Esta cifra se desprende del estudio reali-

zado por dicho Colegio sobre los medicamentos vendidos entre septiembre y diciembre de 1992 en las farmacias de la provincia de Badajoz y que concluía en que sólo en el período comprendido el "decretazo" había supuesto un desembolso de cien millones para los ciudadanos. Pero esta norma tiene un incidencia desigual. Algún farmacéutico ha subrayado lo onerosa que puede ser para enfermos ostomizados (los que tienen un ano artificial), que deben comprar bolsas cuyo coste es de más de 8.000 pesetas. Merced al "decretazo" ahora tendrán que pagar 400 pesetas cada dos días en lugar de las 50 que pagaban hasta el domingo.

La Policía Local detiene a los autores de la agresión a tres jóvenes pacenses

REDACCION
BADAJOZ

Funcionarios de la Policía Local de Badajoz detuvieron durante la madrugada del domingo al lunes pasados a los presuntos autores de la agresión a tres jóvenes pacenses, producida esa misma noche en la calle San Pedro de Alcántara.

Los detenidos, S.S.C., de 23 años y D.R.F. de 29, ambos vecinos de Badajoz, interceptaron a los tres jóvenes alrededor de las cinco y veinte de la madrugada, exigiéndoles que les entregaran el dinero que llevaban encima. Al negarse éstos a entregarles cantidad alguna, los asaltantes, esgrimiendo un vaso roto y un palo, agredieron a los tres jóvenes, llegando a romper las gafas de uno de ellos.

También durante esa madrugada, funcionarios de la Policía Local procedieron a la detención en la plaza del Progreso de J.G.M., de 17 años de edad, como autor del robo con intimidación cometido esa misma noche contra otro menor al que consiguió sustraer un anillo de plata que éste portaba. Al detenido le fueron incautados dos cuchillos con mango de manera y el anillo que había robado minutos antes.

MUERTOS EL SABADO

Fernando Cordón Vega e Ignacio González Carrasco, ambos vecinos de Badajoz, de 34 y 72 años respectivamente, fueron los dos fallecidos en el accidente de tráfico acaecido el pasado sábado en la carretera que une Campomayor con Badajoz.

La identidad del primero de los no pudo conocerse hasta varias horas después de ocurrido el accidente, debido a que, como consecuencia del choque frontal de vehículos que ocasionó éste, su cadáver había quedado completamente carbonizado.



"antes de salir al campo, prepararon la clase de WINDOWS."

Y TU... ¿cómo aprovechas estas vacaciones?

CURSOS DE VERANO



WINDOWS: Works • Wordperfect • Excell • Winbase • CorelDraw •

(Iniciación y perfeccionamiento)

JOSE M^o ALCARAZ Y ALENDA, 20. Entreplanta.TEL: 24 90 73. FAX: 24 93 11.BADAJÓZ.

GANADEROS
COMPRAMOS
PELADILLAS

Teléfonos: (924) 236016
(924) 250918
(908) 703451

ALFONSO ALVAREZ

EN ELVAS - PORTUGAL

Se vende terreno con licencia para construir 150 pisos y 50 casas
Teléfono 07-351-1-9160182
LISBOA

Ahora en Julio y Agosto
Talonario Bancotel
todos los días.

6.400*
pesetas/noche
Habitación doble
En 200 extraordinarios hoteles en España, Andorra, Bélgica, Francia, Gran Bretaña, Holanda, Italia y Portugal
*CONDICIONES ESPECIALES EN ALGUNOS HOTELES



En estos meses puede utilizar su Talonario Bancotel, todos los días de la semana en más de 70 destinos. Y no olvide nuestra oferta BANCOTEL+COCHE

APROVECHESE

Información y venta exclusivamente en
Agencias de Viajes autorizadas